

## Los préstamos de la biblioteca infantil de Eibar registran un "descenso alarmante"

**Según los responsables de la biblioteca, los usuarios más jóvenes han tomado 5.178 libros menos que en el pasado ejercicio de 2009**

La biblioteca Juan San Martín de Eibar ha presentado sus estadísticas del pasado año. La nota más destacada ha sido el descenso que se ha producido en el préstamo de libros que rompe con la tendencia al alza que venía registrando en los últimos tiempos.

Mientras que en la sección de adultos, que ha registrado en 2010 algo más de 30.000 préstamos, la caída ha sido ligera (se han prestado 194 libros menos), en la biblioteca infantil (menos de 15.000 préstamos) "el descenso ha sido alarmante", destacan los responsables del recinto. "Se han dejado 2.222 libros menos que en 2008 y 5.178 menos que en 2009". Estos datos tienen "preocupados" a los responsables de la biblioteca ya que "a pesar de que la zona infantil suele tener mucha asistencia diariamente y los padres acuden con sus hijos a las actividades que se organizan, después, a la hora de irse a casa se van con las manos vacías, no se llevan ningún libro". Para intentar poner "alguna solución" a este descenso en la lectura, desde la biblioteca se llevarán a cabo diversas actividades "como organizar un club de lectura diferentes, en el que los blogs y las nuevas tecnologías sean las protagonistas".

Después de la bajada en el número de préstamos de los años 2007 y 2008, "debido a las obras de ampliación", y el remonte del año pasado, "volvemos a bajar con una cifra de algo más de 46.000 préstamos en 2010, aunque sin llegar a los niveles de los años anteriores".

En cuanto al idioma por el que se decantan los lectores eibarreses, el castellano es el preferido, incluso en la zona infantil (6.468 en euskera, 7.010 en castellano y 420 en otros idiomas). "Esto puede deberse también a que hay más libros editados en castellano que en euskera por lo que la oferta es mayor", resalta Eva Alberdi, responsable del recinto.

### Usuarios

En la biblioteca de adultos los datos "no son muy alentadores", en cuanto a la utilización de documentos en euskera, superado incluso por otros idiomas. Así, se prestaron 2.214 ejemplares en lengua vasca, 25.199 en castellano y 2.880 en otros idiomas. Aún así Alberdi destaca que "en 2010 se incrementó en 84 el número de títulos prestados en euskera con respecto al pasado año".

En 2010, 147.705 usuarios utilizaron los diferentes servicios de la biblioteca y, en total, registra 8.706 socios, lo que demuestra un incremento de 6,15% con respecto a 2009. "Vamos poco a poco sumando socios nuevos", resalta Alberdi. Un 31,63% de la población de Eibar es socia, y además se han realizado un total de 4.511 préstamos a usuarios de otras poblaciones. El pasado año fueron las mujeres las que más utilizaron el servicio de préstamo (23.768 féminas frente a 18.676 hombres) y la diferencia ha aumentado ligeramente con respecto a años anteriores. "Si tenemos en cuenta la edad son más los adultos que utilizan el préstamos. Casi un 79% frente al 21% de los niños", resaltan.

Además, del total de los socios del recinto cultural, un 63,79% de los usuarios son mayores de 26 años, lo que indica, según Eva Alberdi, "que la biblioteca no solamente es utilizada por los estudiantes".

## **Interbibliotecarios**

En cuanto a los libros según soporte, los gráficos que posee la biblioteca reflejan que, un 69% de las adquisiciones por parte de los usuarios adultos son libros, frente al 31% de otros soportes. En cuanto a la zona infantil, el 58,35% de los préstamos están dirigidos a la lectura frente al 41,65% de otros soportes. Alberdi recuerda además que "es el primer año que prestamos publicaciones periódicas, como revistas, por lo que las cifras no son muy altas en este campo".

Desde septiembre de 2007 la biblioteca eibarresa se sumó al programa de préstamo entre bibliotecas. Un servicio que se ha incrementado "considerablemente" durante este año. Desde Eibar se han servido a otras bibliotecas 469 documentos, y los ejemplares solicitados fueron 408. En cuanto al préstamo entre poblaciones, de los 46.645 ejemplares cedidos desde Eibar, 42.134 han sido solicitados por eibarreses mientras que el resto se ha dividido de diferente manera. 1.292 ermuarras, 220 socios de Elgoibar, 206 de Soraluze, 144 de Bergara, 94 de Arrasate-Mondragón, 84 de Durango y 2.406 de otras poblaciones, han solicitado libros a la biblioteca.